
Генетика, уход и... нежность

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

Ночью местами в восточных районах слабый снег, 
днём без осадков, на дорогах гололедица.

В последующие двое суток в крае
5 марта Ветер юго-западный, 

2-7 м/сек. На дорогах 
гололедица. В утренние часы 
местами туман, изморозь.

6 марта Ветер юго-западный, 
2-7 м/сек. На дорогах
гололедица. В утренние часы 
местами туман, изморозь.

Ветер юго-западный, 
3-8 м/сек.
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

На звание города равных
Победителем краевого конкурса «Город равных возмож-

ностей» стал Барнаул.
Заявки на конкурс, направленный на создание условий для 

улучшения жизни детей-инвалидов, подали семь городов региона. 
Победителем по сумме баллов назвали краевую столицу, дипло-
мом за второе место награжден Бийск, третье –  Новоалтайск.

Славгород стал победителем в номинации «Организация 
межведомственного взаимодействия с целью создания единой 
системы помощи детям с ограниченными возможностями 
здоровья», Алейск – в номинации «Организация мероприятий, 
направленных на социальную адаптацию и интеграцию 
детей с нарушениями развития в образовательное и социо-
культурное пространство».

Оксана Иванова

В крае будет ещё один завод
Новый завод по переработке гречневой крупы начнет 

работу в этом году. Его строительство ведет Калманский 
комбинат хлебопродуктов в селе Новороманово.

Вводить в эксплуатацию предприятие будут поэтапно. К 
осени запустят основные мощности.

Сырье планируется получать из Калманского, Топчихинского, 
Косихинского, Заринского, Кытмановского и других районов.

Возможность сэкономить
Более 500 видов продукции, отвечающей ГОСТам и име-

ющей сертификаты качества, представлено на большой 
выставке товаров местных производителей в Барнауле. 
Подобное мероприятие проводится в краевом центре 
впервые.

Экспозиция в эти дни работает на площадках предприятия 
по производству мебели «Айлант плюс». Спектр товаров – от 
питьевой воды и игрушек до текстиля и мебели различного 
назначения. Свою продукцию представили свыше десяти 
барнаульских предприятий.

Руководители школ, детсадов и других социальных уч-
реждений смогут приобретать здесь продукцию минуя по-
средников и тем самым экономить бюджетные средства.

Готовятся к паводку
В барнаульском микрорайоне Новосиликатном появит-

ся дополнительный водопропускной канал. Это позволит 
минимизировать последствия паводка.

На строительство водопропускного канала от улицы Дальней 
будет выделено около 400 тысяч рублей. Новый канал пройдет 
вдоль улицы Трактовой до перекрестка с улицей Весенней.

Работы по его обустройству будут проходить с начала 
марта до конца июля.

Приглашаем на «Фесту»
XX фестиваль творчества «Студенческая весна на Алтае. 

Феста-2017» пройдет в Барнауле с 21 по 24 марта.
Участвовать в ней традиционно будут студенты вузов и 

ссузов. Как сообщили в Краевом дворце молодежи, регистра-
ция участников фестиваля «Студенческая весна на Алтае. 
Феста-2017» закончится 10 марта.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  НОВОСТИ .

Губернатор Александр 
Карлин возглавил ко-
ординационный совет 
Туристской ассоциации 
регионов России.

Как уже сообщала «Алтай-
ская правда», 1 марта в Со-
вете Федерации состоялось 
заседание оргкомитета по 
созданию Туристской ассо-
циации регионов России. 
Его провела заместитель 
председателя верхней пала-
ты Федерального собрания 
Галина Карелова.

Идею создания Турист-
ской ассоциации поддер-
жали в общей сложности 
руководители 40 регионов 
России. На первом этапе в 
ее состав вошли девять субъ-
ектов: от Сибирского феде-
рального округа – Алтайский 
край и Республика Тыва, от 
Дальневосточного округа – 
Хабаровский край и Яку-
тия, а также ряд регионов 
Северо-Кавказского округа 
и европейской части страны.

Были подписаны учре-
дительные документы, 
утвержден устав Туристской 
ассоциации. Губернатор Ал-
тайского края Александр 
Карлин возглавил координа-
ционный совет ассоциации.

Александр Карлин:
– Вопрос о создании ассо-

циации – своевременный. 

Сегодня мы должны все вме-
сте реализовывать поруче-
ния, данные Владимиром 
Путиным по результатам рас-
смотрения вопросов разви-
тия туризма и санаторно-ку-
рортного дела в 2015 году в 
Крыму и в 2016 году в Алтай-
ском крае. У нас в целом ряде 
регионов имеются достой-
ные практики и интересные 
наработки организации де-
ятельности туристической 
отрасли. Мы считаем, что 

необходимо более активно 
этим опытом обмениваться, 
изучать практику друг друга, 
всячески поддерживать раз-
витие туризма, в том числе 
через организацию межре-
гиональных, транснацио-
нальных проектов. Такие 
примеры есть в Алтайском 
крае. Мы сегодня вышли на 
качественно новый органи-
зационный уровень нашей 
работы по взаимодействию с 
другими регионами страны.

Председателем наблюда-
тельного совета ассоциации 
стала Галина Карелова, в его 
состав вошли председатель 
Комитета Совета Федерации 
по бюджету и финансовым 
рынкам Сергей Рябухин, 
председатель Комитета Со-
вета Федерации по аграр-
но-продовольственной поли-
тике и природопользованию 
Михаил Щетинин.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

Еще несколько лет на-
зад нам рассказывали, 
что где-то за рубежом 
есть коровы, которые 
дают по девять тонн 
молока в год. И вот по 
итогам прошлого года 
в хозяйстве «Алтай» 
Заринского района 
средний удой соста-
вил 9602 килограмма. 
Это лучший результат 
по краю. Кроме того, 
доярки Светлана Ли-
бускас, Галина Быкова 
и Светлана Шадрина 
получили от подопеч-
ных буренок в среднем 
больше десяти тонн 
молока. Думается, 
они главные претен-
дентки на включение 
в обновленный состав 
Губернаторского клуба 
животноводов.Т   

Накануне ежегодного 
съезда лучших животноводов 
края бригада журналистов 
из Барнаула отправилась в 
Заринск, чтобы своими гла-
зами увидеть коров-рекор-
дсменок и людей, которые до-
биваются таких результатов.

Корова, которая первой по-
палась на глаза, действитель-
но вызывала уважение сво-
им экстерьером и солидным 
выменем, но оказалось, что 
она совсем не лучшая. А ре-
кордсменки Рубина и Тина, 
выдавшие на-гора больше 
12 тонн, выглядели внешне 
скромнее. Но оказывается, 
что за сутки доильный ап-
парат вытягивает из каждой 
по 49 литров прекрасного 
молока. «Когда нам главный 
зоотехник Наталья Михай-
ловна говорила, что от этих 
коров можно надоить больше 

фляги молока, мы не вери-
ли, – вспоминает Светлана 
Шадрина. – А теперь уже 
привыкли, нам уже мало, 
нам надо еще больше».

Доярка Галина Быкова при 
виде телекамер разволнова-
лась: «Не надо меня снимать, 
у меня уже давление подни-
мается». Но потом, как и боль-
шинство женщин, оказалась 
разговорчивой.

Галине Андреевне в этом 
году будет шестьдесят. Вроде 
бы уже и здоровье не то, надо 
отдыхать, но, с другой сто-
роны, пока бегает на ферме, 
болячки отступают. Началь-
ство ее темперамент и тру-
долюбие в пример молодым 
ставит. «Они ведь подключат 
доильный аппарат к выме-
ни и стоят ждут, – горячится 
доярка. – А я не могу стоять, 

я три раза за день у коров 
чищу. Перецепила аппарат 
и побежала поилки мыть, 
трубопроводы. Пока подоила, 
у меня всё остальное сделано. 
Иду в столовую чай пью».

Рабочий день у доярок 
начинается в пять утра, а 
заканчивается в девять ве-
чера. Четыре смены работа-
ют, две отдыхают. График 
– врагу не пожелаешь. На-
чальство обещает смягчить, 
а пока работают, и даже с 
энтузиазмом. Почему? Тру-
долюбие у Галины Андре-
евны привито родителями. 
Пятнадцатилетней девчон-
кой стала помогать сестре 
на ферме. Ей выделили 11 
коров, которых надо было 
доить руками. От тех трудов 
до сих пор суставы по ночам 
ломит. Но этот год доярка 

еще точно хочет поработать 
на ферме, а там, если бог 
даст, то и еще.

Светлана Шадрина трудит-
ся в этом хозяйстве уже 24 
года, но таких удоев, как в 
последнее время, не помнит. 
С этими коровами работать 
приходится на совесть, с 

полной отдачей сил. Конеч-
но, не задаром. «Раньше мы 
десятку зарабатывали и ту 
задерживали,  а теперь почти 
двадцать выходит и платят 
вовремя, – хвалится доярка, 
одновременно большой лопа-
той подгребая кормосмесь 
поближе к коровам.

И ,  
Кажется, читателю уже не 

терпится узнать, откуда и по 
чьей доброй воле в хозяйстве 
случились такие перемены. 
Два года назад директор за-
ринского молокоперераба-
тывающего завода «Холод» 
Константин Симонов при-
обрел два не вполне успеш-
ных сельхозпредприятия 
– «Первомайское» и «Имени 
Ленина», переименовав их 
соответственно в «Алтай» и 
«Правый берег». 

  ПОДРОБНОСТИ .
Лучшие практики – в дело

ЦИФРА

ХРОНИКИ АП

Учиться – в одну смену
Создать в регионе 66 тысяч новых школьных мест, 

провести через модернизацию более 90 тысяч уже име-
ющихся – об этих задачах рассказал губернатор края 
Александр Карлин на встрече с министром образования 
России Ольгой Васильевой.

Главной темой разговора стали вопросы ликвидации 
второй смены в школах нашего края. Решение этой за-
дачи уже идет: за последние 11 лет в регионе построи-
ли, реконструировали и капитально отремонтировали 
более 1000 объектов образования. 134 школы – новые и 
реконструированные, 81 из них – в сельской местности. 
В этом году по планам – строительство новых школ в 
Барнауле, селе Юдиха Тюменцевского района, новый 
корпус в Родино. Планируется заложить еще несколько 
новых школ, капитально отремонтировать ряд школь-
ных зданий.

Соб. инф.

Спрос – на цветные
О чем писала «Алтайская правда»  4 марта 1980 года,  

№ 55 (17691).

«Совсем недавно собы-
тием в районе было появ-
ление цветного телевизора. 
А сейчас передачи в цвете 
смотрят уже больше чем в 
пятидесяти квартирах.

Быстро откликнулись 
на смену аппаратов быто-
вики. В Ростове-на-Дону 

прошел переподготовку 
один из мастеров. Теперь 
телевизионная мастерская 
берет цветные телевизоры 
на гарантийное обслужи-
вание.

Смоленский район».
Стиль и орфография приведенных 
материалов сохранены.

   
   

66 000

Уважаемые подписчики!
C 1 апреля ожидается увеличение подписной 

цены на 2 полугодие 2017 года. Успевайте офор-
мить подписку до 31 марта по ценам прошлого 
полугодия.

Оформить подписку можно в любом отделении связи 

индекс 50300 (без официальных документов), 
цена на полугодие составляет 480 руб, 

индекс 50303 (с официальными документами), 
цена – 900 руб. 

Сохраняются скидки: ветеранам и участникам Вели-
кой Отечественной войны, инвалидам 1 и 2 групп (при 
предъявлении соответствующих документов) в размере 
20% от стоимости услуг связи. 

Телефон для справок: 8 (3852) 63 -37-17.
На правах рекламы.
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Галина Быкова – пример для молодых доярок.

Сейчас идёт промывка емкостей для хранения молока.

Сегодня путевки на отдых и лечение в городе-курорте Белокуриха 
бронируют за полгода вперед.

К тёлочкам – с нежностью.

Светлана Шадрина работает на этой ферме уже 24 года.
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  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .   В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

  АГРОПРОМ .

  МНЕНИЯ .

Перинатальный центр «Дар»: 
оценка самая высокая
1 марта депутаты Госу-
дарственной думы Дани-
ил Бессарабов и Николай 
Герасименко посетили 
перинатальный центр 
«ДАР», чтобы опреде-
лить его готовность к 
работе.

Главный врач Ирина Молча-
нова показала все структурные 
подразделения центра, кото-
рые, как и обещалось ранее, 
уже готовы к работе. Так, на 
пятом этаже располагается 
полностью оборудованная 
лаборатория. На момент ви-
зита депутатов в одном из ее 
блоков проводился хромосо-
мный анализ, позволяющий 
выявить патологии плода на 
ранних сроках беременности.

Четвертый этаж в ближай-
шее время станет постоянной 
площадкой для центра сохра-
нения здоровья семьи и репро-
дукции, более известного как 
центр ЭКО. На данный момент 
1250 ребятишек родились в 
Алтайском крае с помощью 
специалистов центра. В на-
стоящее время в регионе про-
водится 1200 процедур ЭКО в 
год. Такой объем позволяет 
полностью удовлетворить 
потребности семейных пар 
с проблемами бесплодия. Од-
нако специалисты решают и 
другие проблемы, к примеру, 
невынашивание беременно-
сти. На этом же этаже распо-
лагается взрослая реанима-
ция, также готовая к приему 
пациенток.

В перинатальном центре 
предусмотрено совместное 
пребывание матери и ребен-
ка, если у малыша нет серьез-
ных патологий, требующих 
оказани я специа лизиро -
ванной помощи. В индиви-
дуальных палатах есть все 

необходимое для удобного и 
комфортного пребывания и 
ухода за малышом и мамой. 
Даже кормление будет орга-
низовано непосредственно в 
палатах. Это позволит избе-
жать ненужных контактов, 
а также распространения 
внутрибольничной инфек-
ции, которая наиболее опасна 
для новорожденных. Удобная 
большая раковина-ванночка 
с подвижным душем позво-
лит без проблем соблюдать 
гигиену новорожденноого. 
Как уточнила министр здра-
воохранения Алтайского края 
Ирина Долгова, оборудование 
и медицинская мебель в пала-
тах отечественного производ-
ства. Все это очень высокого 
качества и имеет соответству-

ющие сертификаты. Также 
в этом же отделении распо-
ложена палата интенсивной 

терапии для новорожденных.
– В этих палатах проводит-

ся кратковременное лечение, 

то есть буквально в первые 
сутки. Поэтому круглосуточно 
мамы там не находятся, но 
они могут навещать малыша. 
В остальное время наблюде-
ние и уход осуществляются 
медицинской сестрой. Все-
го у нас две такие палаты на 
три койки и два отдельных 
бокса – всего на 8 человек, – 
рассказали в послеродовом 
отделении.

Операционные тоже прак-
тически готовы. Как особо под-
черкнула Ирина Молчанова, 
в центре, в том числе и в опе-
рационных, предусмотрены 
максимально бесконтактные 
методы. Даже открыть дверь в 
операционную можно не каса-
ясь ее – работают специальные 
датчики.

– Сегодня неонатологи не 
будут трогать ребенка руками, 
только специальными инстру-
ментами и приспособлениями. 
Именно бесконтактная меди-
цина обеспечивает условия, в 
которых выживают малыши, 
родившиеся, к примеру, рань-
ше срока или с какой-либо па-
тологией. На данный момент 
известно, что самый большой 
разносчик инфекции – это 
руки, – сказала она. – И этот 
принцип мы соблюдаем во 
всем.

Во время визита Николай 
Герасименко и Даниил Бес-
сарабов пообщались с па-
циентками и медицинским 
персоналом центра, оценили 
его высокую организацию и 
комплексный подход при ре-
шении каких-либо проблем. 
На следующий день в составе 
специальной комиссии новый 
перинатальный центр посетил 
депутат Госдумы врач Валерий 
Елыкомов.

Анна БОДАГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ

 (фото)

Судя по масштабам модернизации, 
в эти предприятия инвестор вложил 
больше 200 млн рублей. Деньги пошли 
на приобретение новой сельхозтехни-
ки, ремонт ферм, закупку немецкого 
доильного оборудования, а главное – 
приобретение высокопродуктивного 
молочного скота. Пригласили на посто-
янную работу из других мест специали-
стов, понимающих толк в содержании 
таких животных. Главный зоотехник 
«Алтая» Наталья Харламова – одна из 
них. Она вспоминает, что в «Первомай-
ском» бушевал лейкоз. Так что от боль-
ных коров пришлось избавиться, а им 
на смену завозить нетелей с хорошей 
родословной. Покупали лучших в Сверд-
ловской, Ленинградской, Челябинской, 
Иркутской областях, а также в Бийском 
районе. Любопытно, что рекордсменки 
Тина и Рубина родом с Алтая.

Харламова объясняет высокие надои 
не только отличной генетикой, но и 
хорошим уходом за животными. Доярки 
знают характер каждой коровы и кор-
мят их по индивидуальному рациону.

В кормах секрета нет. В зерносмесь 
входят кукурузный силос, сенаж, сено, 
льняной и рапсовый жмых, белко-
во-витаминная добавка. Недавно ста-

ли добавлять 15% кукурузных зерен. 
Впервые хозяйству удалось собрать со 
своих полей почти тысячу тонн этого 
высокопитательного продукта. Главный 
зоотехник считает, что его надо добав-
лять в корм по возможности больше.

На сегодня в хозяйстве 1300 голов 
КРС, из них 660 дойных. Ежедневно 
телится по 5 – 6 коров, и к концу года 
дойное стадо, по расчетам, вырастет 
до восьмисот голов.

«Я думаю, уже нынче будет всплеск 
продуктивности, – прогнозирует На-
талья Харламова. –Обновленное стадо 
показывает отличные результаты».

Чтобы молочная река не обмеле-
ла через пару лет, когда нынешние 
коровы снизят продуктивность, в хо-
зяйстве решили заняться племенной 
работой. В этом году доморощенных 
телок планируют покрывать с помо-
щью сексированного семени, от ко-

торого будут рождаться в основном 
телочки.

К телочкам там по понятным причи-
нам отношение особое, можно сказать, 
нежное. А от бычков с легким сердцем 
избавляются, продавая ниже рыноч-
ной цены.

Управляющий фермой Анатолий 
Снесарев говорит, что нынче предсто-
ит еще немало сделать. Отремонтиро-
вать крышу телятника, откормочную 
площадку, построить расколы, пункт 
искусственного осеменения, забетони-
ровать силосные ямы и дорогу. Конечно, 
планы уже подкреплены финансовыми 
ресурсами компании «Холод».

По слухам, инвестор планирует при-
обрести в Заринском районе еще пару 
хозяйств, чтобы надежнее обеспечить 
себе сырьевую базу. Сегодня мощности 
молзавода позволяют перерабатывать 
350 тонн молока в день, а его набирается 
только 240 тонн, из них 100 тонн – из 
Новосибирской области. В настоящее 
время с учетом премии за повышенную 
жирность и белок литр молока обходится 
переработчикам до 29 рублей. У своих же 
хозяйств теоретически можно покупать 
почти по себестоимости, которая в «Ал-
тае» чуть больше семи рублей. Так что 
инвестиции с лихвой окупятся.

Евгений ШУМИЛОВ

Николай Герасимен-
ко, врач, член Комитета 
ГД по охране здоровья:

– Я являюсь руководи-
телем федерального про-
екта «Здоровое будущее» 
партии «Единая Россия». 
Одно из его направлений 
– контроль за реализаци-
ей строительства перина-

тальных центров по всей России. Поэтому мне было 
важно увидеть своими глазами, что здесь происходит. 
Сейчас могу сказать, что потрясен организацией 
работы центра. 

Алтайский перинатальный центр самый боль-
шой из тех 32, которые строятся по всей России. Его 
190 коек и возможности перинатального центра на 
Попова дают мощный потенциал для снижения 
младенческой и материнской смертности. Нельзя, 
чтобы оценки медицинским учреждениям давали 
дилетанты. С центром работают специалисты из 
Росздравнадзора, Роспотребнадзора, которые объ-
ективно все оценивают. Точно могу сказать, центр 
«ДАР» заслуживает самой высокой оценки. К концу 
первого полугодия, я полагаю, он должен выйти на 
свои мощности.

Даниил Бессарабов, 
член Комитета ГД по 
труду, социальной по-
литике и делам вете-
ранов:

– Это уникальный 
объект, в том числе и по 
месту расположения, ме-
дицинскому оснащению, 
архитектуре и логистике 

процессов. Здесь работают профессионалы, которые 
прошли обучение в ведущих клиниках страны и 
имеют большой собственный опыт. Но самая главная 
оценка, на мой взгляд, уже получена из уст будущих 
мамочек. Я еще во время прошлой региональной не-
дели получил не один звонок с удаленных террито-
рий своего округа. Женщины хотят рожать в стенах 
именно этого центра, а это означает степень высокого 
доверия специалистам.

Любому предприятию нужно время, чтобы вый-
ти на свою плановую мощность, чтобы нормально 
заработали все процессы. Перинатальный центр 
как новое учреждение только начал свою работу, 
и нужно помочь ему встать на ноги, сформировать-
ся коллективу, выстроить работу по краю и тогда 
уверенными шагами двигаться вперед.

Валерий Елыкомов, 
врач, член Комитета ГД 
по охране здоровья:

– Мы сегодня в тече-
ние двух с половиной 
часов смотрели новый 
перинатальный центр. 
На сегодня он рабочая 
структура по тем видам 
лицензионной деятель-

ности, по которым на данный момент принимает 
пациенток. Мониторинг беременных, возможность 
вывоза их сюда и готовность всех служб и базы ра-
ботать в экстренных условиях. Принципиально и 
то, что в перинатальном центре могут наблюдать 
новорожденных при необходимости до трех месяцев. 

Я как бывший главврач нескольких лечебных 
учреждений могу сказать, что по мановению вол-
шебной палочки запустить большую структуру 
нельзя. Я хорошо помню открытие краевой клини-
ческой больницы – вначале только 40 коек, потом 
270, затем 870 и сегодня – 1265. А ведь учреждений 
такого типа, как центр «ДАР», у нас еще не было. 

Женщины должны знать, что в нашем регионе 
достаточно сил, средств и квалификации, чтобы 
при необходимости спасти жизнь матери и ребенка.

Матросову не бросили!
На улицах наукограда 

скоро начнутся ремонтные 
работы.

«Многострадальную», как 
называют бийчане, улицу 
Матросова в нынешнем году 
капитально отремонтируют 
– на средства, выделенные 
Бийску-наукограду. Об этом 
газете «Наш Бийск» расска-
зал Александр Студеникин, 

начальник управления ЖКХ 
городской мэрии. «Мы пла-
нируем не только отремон-
тировать дорожное полотно 
на улице Матросова, но и 
восстановить там газоны, 
тротуары и освещение», – 
отметил он.

Кроме того, на средства 
дорожного фонда края (око-
ло 50 миллионов рублей) 

планируется провести ре-
монтные работы на улице 
Пригородной – до посёлка 
Нового, а также отремонти-
ровать улицы Чайковского 
и Пугачева. Активно в этом 
году продолжится и ямоч-
ный ремонт – его объем уже 
оценен (примерно 4000 кв. 
м), он начнется, едва позво-
лят погодные условия.

Дело техники
Дмитрий Балабанов из 

села Степного Родинского 
района в составе сборной 
Алтайского края принял 
участие в первенстве Рос-
сии по гиревому спорту и 
занял четвертое место в 
своей подкатегории.

Поездку на первенство 
России четырнадцатилетний 
школьник заслужил по праву. 
Буквально за последние два 
года Дмитрий стал пятикрат-
ным чемпионом Алтайского 
края среди юношей в своей 
возрастной категории. Как 
рассказал спортсмен читате-
лям газеты «Дело Октября», 
на протяжении последних 
месяцев ему приходилось 

много работать: тренер Виктор 
Герасимов предложил опробо-
вать новую тактику, нагрузка 
увеличилась в разы. Результат, 

как оказалось, стоил того.
«Войти в призеры даже 

и не думал. Честно. Когда 
впервые пришел в секцию 
к Виктору Васильевичу, и 
подумать не мог, что буду 
участвовать в соревновани-
ях – районных, краевых, а о 
первенстве России даже и 
знать не знал! Просто энер-
гию некуда было девать, поэ-
тому и начал тренироваться. 
Сейчас я уверен – гири не 
брошу!» – признается юный 
призер.

Кстати: в конце февраля 
Дмитрий Балабанов устано-
вил новый рекорд района, 
16-килограммовые гири он 
толкнул 150 (!) раз.

Если звёзды зажигаются…

Традиционный, VI фе-
стиваль патриотической 
песни «Звезда моя – Рос-
сия», прошедший на днях 
в Буяновском Доме куль-
туры Крутихинского рай-

она, зажег новые звезды.
Как пишет газета «Обская 

новь», открытием фестива-
ля стало выступление уче-
ников педагога Крутихин-
ской средней школы М. А. 

Москвиной – С. Кретовой,  А. 
Сафроновой, А. Кузнецовой, 
Н. Ряшинцевой, В. Шульги, А. 
Еремеевой, Т. Боровиковой, 
А. Черепанова и А. Боровико-
ва. Массовостью солистов и 
уровнем исполнительского 
мастерства покорили испол-
нители из посёлка Радост-
ный Л. Чиркова, П. Пашуев,  
Т. Кузьмина, А. Мысина, Г. 
Паньшина. Вызвало бурные 
аплодисменты и выступле-
ние детской группы «Озор-
ные огоньки» из Подборного. 
Как всегда блистательно вы-
ступили хозяева фестиваля 
– буяновцы.

Чтобы помнили
Михайловские кадеты 

совершили лыжный пере-
ход к памятнику борцам за 
советскую власть.

Памятник расположен в 
лесу близ посёлка Малиновое 
Озеро. Более четырёх кило-
метров ребята прошли по 
лесу на лыжах, пишет газета 
«Сельская правда».

От своих педагогов вос-
питанники узнали историю 
мемориала. Во время Граж-
данской войны в 1920 году 

на этом месте были убиты 
белогвардейцами 20 борцов 
за советскую власть. Мемо-
риальный комплекс памя-
ти павших в Гражданскую 
и Великую Отечественную 
войны в варианте, кото-
рый можно видеть сегодня 
в парке райцентра, ведет 
свою историю с 1924 года. А 
в 1960 годы памятник бор-
цам за советскую власть был 
установлен и в лесу, на месте 
их гибели.

Интерны – в Степном Озере
В акушерском и гинеко-

логическом отделениях в 
Степном Озере Благовещен-
ского района проходят ста-
жировку два врача-интерна.

Как сообщает газета «Род-
ная сторона», Анжелика 
Марченко училась в мед-
университете по целевому 
направлению от районной 
администрации. Помимо 
стипендии государственной 
получает ежемесячную сти-
пендию из районного бюд-
жета в размере 1500 рублей. 

А вот Софья Сапсай родом 
из Романовского района. Для 
того чтобы привлечь молодо-

го специалиста, из районного 
бюджета выделено 99 тысяч 
рублей на оплату интернатуры, 
а также из районной казны де-
вушке платят стипендию в раз-
мере 8556 рублей ежемесячно.

Стажировка будущих 
специалистов продлится 
до сентября, затем после ат-
тестации бывшие интерны 
войдут в стены роддома как 
квалифицированные врачи.

Золотое наше «Солнышко»
На Всероссийском кон-

курсе инновационных идей 
и проектов обучения, вос-
питания и развития детей 
дошкольного возраста «Ро-
сточек: мир спасут дети», 
проходящем на днях в Но-
восибирске, «золото» взял 
детский сад из ЗАТО Сибир-
ский.

Конкурс проходил под 

эгидой Международной 
славянской академии наук, 
образования, искусств и куль-
туры. В нем приняли участие 
десятки детских садов со всей 
территории России.

Детский сад №3 «Солныш-
ко» из ЗАТО Сибирский на-
правил в жюри свой опыт по 
использованию нетрадици-
онных форм взаимодействия 

семьи и дошкольного учреж-
дения в организации совмест-
ных мероприятий (сценарии 
творческих конкурсов, кон-
цертов, военно-спортивных 
игр и других мероприятий). 
В итоге, как сообщает газета 
«Сибирский вестник», уч-
реждению была присвоена 
золотая медаль в соответству-
ющей номинации.

«Вперёд», и только «Вперёд»!
Главный трофей – кубок 

самого массового турнира 
района по волейболу, ко-
торый проводит редакция 
газеты «Вперед», вновь за-
воевала команда «Тюмен-
цево-1».

Волейбольный турнир – 
бренд и гордость газеты «Впе-
ред». Каждые состязания – это 
открытие. Например, в этом 
году блестяще заявила о себе 
команда «Шарчино-1».

Одна из напряженных 
игр дня – поединок между 
«Шарчино-1» и «Тюменцево-1». 
Новички турнира выступа-
ли с необычайным напором 
и не сразу уступили счет 

многолетним фаворитам.
Высший пилотаж зри-

тели и жюри наблюдали 
от заводчан. Самой юной 
командой дня стала сбор-

ная Шарчинской школы.
Капитану сборной «Тю-

менцево-1» Олегу Коврову 
вручили кубок и денежную 
премию. Поощрены грамо-
тами и премиями сборные 
Заводского (второе место) и 
«Шарчино-1» (третье). Лучши-
ми игроками турнира стали 
Александр Шестаков («Шарчи-
но-1»), Иван Вагнер («Тюмен-
цево-2») и Иван Муравский 
(«Тюменцево-1»).

Подготовила 
Оксана ИВАНОВА,

фото предоставлены 
гозетами «Дело Октября», 

«Обская новь», «Сельская 
правда», «Родная сторона», 

«Вперёд»

Счастливые папа Евгений и бабушка Елена пришли познакомиться с малышкой Алёной 
и поддержать маму Светлану.

Отделение взрослой реанимации готово к приему пациенток.

Надежда Соловьёва одна ухаживает за 120 телятами.

(Начало на 1 стр.)

Генетика, уход и... нежность
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«Классный Интернет» 
для школьников

Учитель информатики из Новоалтайска Андрей 
Шнейдер вышел в финал российского конкурса 
школьных интернет-проектов «Классный Интернет».

На конкурсе Андрей представлял свой образователь-
ный портал «Мир современных технологий». Автор 
делится на его страницах видео и информацией по 
теме IT, робототехники, 3D, представляет обзоры раз-
личного оборудования и программного обеспечения. 
Школьники найдут полезную информацию по подго-
товке к экзаменам по информатике. Андрей Шнейдер 
работает в городском лицее № 8.

На федеральный конкурс «Ростелекома» от Алтайского 
края было представлено пять работ. Свои проекты кро-
ме Андрея Шнейдера прислали учителя и школьники 
из Барнаула, Михайловского и Егорьевского районов. В 
Алтайском филиале компании напомнили, что в про-
шлом году учитель географии Дмитрий Ридель из села 
Буланиха Зонального района также стал финалистом 
конкурса, победив в номинации «Профориентация 
молодого поколения средствами использования воз-
можностей интернет-технологий».

Людмила ЕРМОЛИНА,
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)
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В Интернете школьники как рыба в воде.

.АГРОВЕСТИ..ОБРАЗОВАНИЕ.

.СТРОКИ ИЗ ПИСЕМ.

.ИЗ ПОЧТЫ АП .
Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  Т. 63-34-78,  63-44-30.

ИЗВЕЩЕНИЕ
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 г. № 101 ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» админи-
страция Новодубровского сельсовета Крутихинского района 
Алтайского края уведомляет собственников невостребованных 
земельных долей с СПК сельхозартель им. Кирова: Матюнина Ольга 
Сергеевна, Шутников Геннадий Алексеевич, Шандер Александр Вла-
димирович, Гнездилов Иван Алексеевич, Леонов Владимир Михай-
лович, Чепрасов Вадим Петрович, Лотц Иван Иванович, Порваткин 
Вячеслав Сергеевич, Лотц Зинаида Иосифовна, Роут Ирина Алексан-
дровна, Ефошкин Юрий Алексеевич, Усова Нина Васильевна, Усова 
Татьяна Васильевна, Матвеева Екатерина Семеновна, Нечаева Ольга 
Давыдовна, Колчанова Валентина Александровна, Кошелева Мария 
Митрофановна, Кремер Фрида Клементьевна, Кремер Федор Ивано-
вич, Белокопытов Владимир Андреевич, Бонорд Владимир Карлович, 
Галаган Людмила Васильевна, Колесников Иван Егорович, Колесни-
кова Надежда Радионовна, Астапова Галина Павловна, Гнездилов Ва-
силий Алексеевич, Гнездилова Людмила Павловна, Гнездилов Алек-
сей Иванович, Гнездилова Александра Ефимовна, Петров Владимир 
Николаевич, Порваткина Мария Ивановна, Меркель Александр Ива-
нович, Шандер Виктор Владимирович, Волкова Надежда Яковлевна, 
возможных наследников умерших собственников земельных долей 
о том, что по истечении трех месяцев со дня опубликования данно-
го извещения будет утвержден список невостребованных земель-
ных долей для обращения в суд с требованием о признании права 
муниципальной собственности на земельные доли.

Собственники земельных долей или их наследники могут в те-
чение указанного срока воспользоваться своим правом, направив 
письменное уведомление в администрацию Новодубровского сель-
совета по адресу: Крутихинский район Алтайского края. Адрес: 
658748, Алтайский край, Крутихинский район, с. Буян, ул. Целин-
ная, 49-а или заявить на общем собрании.

ОБЪЯВЛЕНИЕ ОАО «МАСАЛЬСКИЙ ЗАВОД ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ ИЗДЕЛИЙ»
Организатор торгов – конкурсный управляющий ОАО «Масальский завод железобетонных изделий» 

(658430, Алтайский край, Локтевский район, пос. Масальский, ул. Набережная, 25, ОГРН 1022202282266, 
ИНН 2256003163) Арехина Олеся Ивановна (656066, г. Барнаул, а/я №1592, aoi25@mail.ru, ИНН/СНИЛС 
222209071750 / 070-604-284-33, решение АС АК по делу № А03-20932/2015 от 15.06.2016 г. (резолютивная 
часть), член Ассоциации МСРО «Содействие» (ИНН/ОГРН 5752030226/1025700780071, 302004, г. Орел, ул. 3-я 
Курская, 15) сообщает о проведении 14.04.2017 г. в 08 час. 00 мин. (везде время – московское) на электрон-
ной площадке «Межрегиональная электронная торговая система» (далее – ЭП) по адресу в сети Интернет: 
m-ets.ru открытых по составу участников и способу подачи предложений о цене повторных электронных 
торгов в форме аукциона (первый аукцион № 17402-ОАОФ не состоялся) по продаже имущества (№ лота – 
наименование – начальная цена, руб.): 1 – Право аренды земельного участка общей площадью 230000 кв. м, 
кадастровый № 22:26:040305:249 – 4554000; 2 – Отсев 49995 куб. м – 7868197,80; 3 – Право аренды земель-
ного участка площадью 183935 кв. м, кадастровый №22:26:040305:251; Право аренды земельного участ-
ка площадью 540950 кв. м, кадастровый № 22:26:020606:231; Карьер – 15833700. От начальной цены: шаг 
торгов – 5%, задаток – 5%. Заявки принимаются с 00 час. 00 мин. 06.03.2017 г. по 24 час. 00 мин. 10.04.2017 г. 
Победитель – участник торгов, предложивший во время торгов наивысшую цену. Порядок торгов уста-
новлен ФЗ № 127 «О несостоятельности (банкротстве)», Приказом МЭРТ № 495 от 23.07.2015 г., Регламен-
том ЭП, Положением о порядке, сроках и условиях продажи имущества ОАО «Масальский завод железо-
бетонных изделий», документацией по торгам и настоящей публикацией. Для участия в торгах: в срок 
приема заявок подать заявку с приложенными документами, внести в установленном размере задаток 
на счет для оплаты задатка, а также предоставить следующие документы, заверенные электронной циф-
ровой подписью: договор о задатке (без предоставления договора о задатке – оплата задатка считается ак-
цептом договора о задатке, размещенного на ЭП) или документ об оплате задатка, выписка из ЕГРЮЛ (для 
юридических лиц – ЮЛ), выписка из ЕГРИП (для индивидуальных предпринимателей – ИП) или засви-
детельствованные в нотариальном порядке копии таких выписок, при этом срок получения указанных 
выписок – не более 1 месяца до даты предоставления заявки; письменное решение об одобрении или о 
совершении крупной сделки, если требование о необходимости наличия такого решения для соверше-
ния крупной сделки установлено законодательством РФ и (или) учредительными документами ЮЛ и если 
для участника открытых торгов приобретение имущества/лота или внесение денежных средств в каче-
стве задатка являются крупной сделкой; копия документа, удостоверяющего личность (для ИП и физи-
ческих лиц – ФЛ); документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление действий от имени 
заявителя; надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о государственной ре-
гистрации ЮЛ или государственной регистрации ФЛ в качестве ИП в соответствии с законодательством 
соответствующего государства (для иностранного лица). Заявка должна содержать следующие сведения 
о заявителе: наименование, организационно-правовая форма, место нахождения, почтовый адрес (для 
ЮЛ); фамилия, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства (для ФЛ); номер телефо-
на, е-mail; ИНН; сведения о наличии или об отсутствии заинтересованности по отношению к должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему и о характере этой заинтересованности; сведения об участии 
в капитале заявителя конкурсного управляющего, Ассоциации МСРО «Содействие»; обязательство участ-
ника торгов соблюдать требования, указанные в сообщении о проведении торгов. Поступление задат-
ка должно быть подтверждено на дату подписания протокола определения участников торгов. Задатки 
возвращаются лицам, не выигравшим торги, в течение 5 рабочих дней с даты протокола о результатах 
торгов. Договор купли-продажи заключается в течение 5 дней с даты получения предложения. Оплата по 
договору купли-продажи – не позднее 30 дней с даты подписания договора. Реквизиты: Алтайский РФ АО 
«Россельхозбанк» г. Барнаул; БИК 040173733; к/с 30101810100000000733, ОАО «Масальский завод железобе-
тонных изделий»; ИНН 2256003163; счет для оплаты имущества – 40702810718000002368; счет для оплаты 
задатков – 40702810918000002472. Согласование времени ознакомления (осмотра) с имуществом и доку-
ментацией обязательно. Осмотр проводится по адресу: Локтевский район, пос. Масальский и по месту 
нахождения имущества. Получить информацию о лотах/имуществе, его составе, характеристиках мож-
но в рабочие дни по тел.: (3852) 65-39-06, 8-913-215-8389, а также по адресу: г. Барнаул, пл. Баварина, 2-310.

ИЗМЕНЕНИЕ
к извещению, опубликованно-

му в газете «Алтайская правда», № 
98 (29239) от 03.06.2016 г., данно-
му дольщиком Деминой Ириной 
Андреевной (Бийский район).

Вместо слов «Демина Ирина 
Андреевна» читать: «Смирнова 
Олеся Валерьевна».

СООБЩЕНИЕ О ТОРГАХ ООО КФХ «ЗОЛОТАЯ ОСЕНЬ»
Организатор торгов (ОТ) – конкурсный управляющий ООО КФХ «Золотая осень» (656067, г. Барнаул, ул. 

Попова, 206-б, ИНН 2222066454, ОГРН 1072222009232) Огородников Сергей Иванович (ИНН 222300356391), 
член Ассоциации «РСОПАУ» (119270, г. Москва, Кутузовский проспект, д. 36, стр. 23). Адрес для корресп.: 
656065, г. Барнаул, а/я 2724, действующий на основании решения Арбитражного суда Алт. кр. по делу 
№ А03-8664/2015 от 11.12.2015 г., с 08.00 12.04.2017 г. проводит открытые по составу участников и форме 
предложения о цене торги в форме аукциона на ЭТП «Региональная торговая площадка» (www.regtorg.
com.) по продаже имущества, находящегося в залоге у АО «РоссельхозБанк»: Лот № 1: Автомобиль «УАЗ» 
Патриот, Сортировка картофеля, Плуг оборотный, Телескопический погрузчик, Консоль, Здание машин-
но-тракторной мастерской, назначение нежилое, общей площадью 1774,9 кв. м, расположенное по адресу: 
Алтайский край, Павловский район, п. Сибирские Огни, ул. Строительная, 10-а, Земельный участок, ка-
тегория земли населенных пунктов, общей пл. 17188 кв. м, расположенный по адресу: Алтайский край, 
Павловский район, п. Сибирские Огни, ул. Строительная, 10-а, Земельный участок, категория земли сель-
скохозяйственного назначения, общей пл. 1009823 кв. м, расположенный: Алтайский край, Павловский 
район, участок находится в 1,88 км по направлению на северо-восток от ориентира п. Сибирские Огни, 
расположенного за пределами участка. НЦ – 3 760 470,00 руб. Победитель торгов – лицо, предложившее 
наибольшую цену за имущество. Для участия в торгах необходимо оплатить задаток на счет должника 
до окончания периода приема заявок и подать заявку на участие в торгах, соответствующую требова-
ниям ФЗ о банкротстве № 127 с приложением документов, установленных п. 11 ст. 110 ФЗ № 127. Подве-
дение итогов в 10.00 12.04.2017 г. по адресу ОТ, с размещением на ЭТП в соответствии с ее регламентом. 
Прием заявок, подписание договоров о задатке в соответствии с регламентом ЭТП с 08.00 06.03.2017 г. до 
08.00 11.04.2017 г. Шаг торгов на повышение 5% от НЦ. Задаток в размере 10% от НЦ лота оплачивается на 
р/с 40702810318000002399 в Алтайский РФ АО «РОССЕЛЬХОЗБАНК», БИК 040173733, ИНН 7725114488, КПП 
222443001, к/с 30101810100000000733. В случае непоступления задатка на р/с должника на 08.00 11.04.2017 г. 
задаток считается непоступившим. Договор купли-продажи заключается в соответствии с требования-
ми ст. 110 ФЗ № 127 с победителем торгов. Покупатель обязан уплатить цену, определенную на торгах, не 
позднее 30 дней с даты заключения договора на р/с должника: 40702810318000002399 в Алтайский РФ АО 
«РОССЕЛЬХОЗБАНК», БИК 040173733, ИНН 7725114488, КПП 222443001, к/с 30101810100000000733. Подроб-
ные сведения о составе и характеристике имущества на ЭТП и www.fedresurs.ru и у ОТ. Ознакомление с 
документацией осуществляется за свой счет в течение срока приема заявок по адресу ОТ в рабочие дни 
по записи по телефону у ОТ. НЦ – начальная цена в руб. (без НДС). Время по тексту: мск.

Открытый аукцион, назначенный на 08.00 ч. (мск) 21.02.2017 г., по продаже указанного имущества 
признан несостоявшимся в связи с отсутствием покупателей.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ
20 апреля в 11 часов состоится общее собрание участников до-

левой собственности земельного участка с кадастровым номером 
22:01:000000:61, с. Моховское Алейского района.

Место проведения собрания: Алтайский край, Алейский рай-
он, с. Моховское, ул. Центральная, 6 (здание сельсовета).

Повестка дня:
1. Утверждение проекта межевания земельного участка, када-

стровый номер 22:01:000000:61. Местоположение установлено от-
носительно ориентира, расположенного за пределами участка. 
Ориентир село. Участок находится примерно в 4 км по направле-
нию на юго-запад от ориентира село, расположенного за преде-
лами участка, адрес ориентира: Алтайский край, Алейский рай-
он, с. Моховское.

2. Утверждение перечня собственников земельного участка, об-
разуемого в соответствии с проектом межевания.

3. Утверждение размеров долей в праве общей долевой собствен-
ности на земельные участки, образуемые в соответствии с проек-
том межевания.

4. Выбор уполномоченного лица, объема и сроков его полномочий.
5. Передача в аренду, условия договора аренды земельного участ-

ка, находящегося в долевой собственности.
6. Согласование местоположения и площади земельного участ-

ка, образуемого в соответствии с проектом межевания.
Ознакомиться с документами по вопросам повестки дня мож-

но в рабочее время в течение сорока дней со дня выхода данного 
извещения по адресу: Алтайский край, Алейский район, с Мохов-
ское, ул. Центральная, 6 (здание сельсовета).

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ
Заказчик кадастровых работ по подготовке проекта межевания: 

Сушенцев Дмитрий Борисович (656049, Алтайский край, Троиц-
кий район, пр. Красноармейский, дом 64, кв. 47, тел. 8-903-996-0202).

Кадастровый инженер: Некрасов Иван Витальевич (659840, 
Алтайский край, Троицкий район, с. Троицкое, пр-т Ленина, 
№ 23, e-mail: nivkad35@mail.ru, контактный телефон 8-960-958-
4011, номер квалификационного аттестата 22-10-44) извещает 
собственников земельных долей земель ТОО «Сибирь» Троиц-
кого района Алтайского края о выделении земельного участка, 
расположенного в пределах исходного земельного участка с ка-
дастровым номером 22:51:000000:68, вне населённого пункта, на 
землях сельскохозяйственного назначения, 680 м на юг от ори-
ентира: с. Новоеловка, Троицкий район, Алтайский край, об-
щей площадью 193,6 га (6028 б/га).

Ознакомление, согласование, а также предложения по дора-
ботке проекта межевания выделяемого земельного участка мож-
но представить в течение 30 дней с момента выхода данного изве-
щения по адресу заказчика и исполнителя работ.

Обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения выделяемого земельного участка принимаются по адресу 
кадастрового инженера и в орган кадастрового учета, расположен-
ный по адресу: Алтайский край, Троицкий район, с. Троицкое, ул. 
Комсомольская, № 26, в течение 30 дней с момента опубликования.

УВЕДОМЛЕНИЕ
Я, Шумилова Наталья Михай-

ловна, действующая в интересах 
Тагильцева Романа Геннадье-
вича по доверенности 22АА 
1797960, удостоверенной 22 фев-
раля 2017 года Вильямовской 
Натальей Петровной, нотариу-
сом Барнаульского нотариально-
го округа Алтайского края, но-
мер в реестре нотариуса № Д-58, 
уведомляю об отмене Тагильце-
вым Романом Геннадьевичем вы-
данной им 31 января 2017 года 
доверенности на имя Падалко 
Ирины Михайловны, удостове-
ренной Луцко Натальей Игорев-
ной, временно исполняющим 
обязанности нотариуса Барна-
ульского нотариального округа 
Сусловой Марины Александров-
ны, номер в реестре нотариуса 
№ Д-121, о чем Тагильцевым Ро-
маном Геннадьевичем сделано 
распоряжение об отмене дове-
ренности от 17 февраля 2017 года 
22 АА 1941506, удостоверенное 
Сусловой Мариной Александров-
ной, нотариусом Барнаульского 
нотариального округа, номер в 
реестре нотариуса № 1-385.

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
ОБ ОТКРЫТИИ ВАКАНТНЫХ 

ДОЛЖНОСТЕЙ СУДЕЙ 
И МИРОВЫХ СУДЕЙ

В соответствии с п. 2 ст. 5, 
п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ 
№ 3132-1 от 26.06.1992 г. «О ста-
тусе судей в Российской Фе-
дерации», п.п. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ 
№ 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об ор-
ганах судейского сообщества в 
Российской Федерации» квали-
фикационная коллегия судей 
Алтайского края объявляет об 
открытии следующих вакант-
ных должностей:

– Центральный районный 
суд г. Барнаула Алтайского 
края – судья;

– судебный участок № 1 
Локтевского района Алтай-
ского края – мировой судья;

– судебный участок Сол-
тонского района Алтайского 
края – мировой судья;

– судебный участок № 7 
Центрального района г. Бар-
наула Алтайского края – ми-
ровой судья;

–  с у де бн ы й у ч ас т ок 
Усть-Пристанского района Ал-
тайского края – мировой судья.

Заявления от претендентов 
на указанные должности и до-
кументы, установленные п. 6 
ст. 5 Закона РФ «О статусе судей 
в Российской Федерации», при-
нимаются ежедневно (в рабочие 
дни) с 8.00 ч. до 17.00 ч. по адресу: 
г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема за-
явлений и документов 24 мар-
та 2017 года до 16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения посту-

пивших заявлений кандидатов 
будет сообщено дополнительно.

Вот и закончилась 
зима. Мы получили 
столько хороших, те-
плых писем от наших 
читателей, что не-
вольно подумалось: 
добрые чувства воз-
рождаются с весной… 
Хотя есть и грустные 
нотки.К   

Метели нынешней зимы 
стали испытанием для мно-
гих жителей Алтайского 
края. В дни, когда объявля-
лось штормовое предупре-
ждение, МЧС просило людей 
по возможности оставаться 
дома. Однако такие явления, 
как болезнь или смерть, не 
ориентируются на погоду. С 
этим пришлось столкнуть-
ся родственникам 89-летнего 
Николая Родионова, который 
ушел из жизни в дни, когда 
разыгрался буран.

«Наш отец Николай Роди-
онов проработал в бывшем 
совхозе «Кубанка» более 40 
лет. В мае ему бы исполнилось 
90 лет, – пишут родственники. 
– Он жил в поселке Солонцо-
вом, где сейчас осталось все-
го 12 человек. 24 января он 
ушел из жизни. Когда пришло 
печальное для нас известие, 
мы, дети, внуки и правнучка, 
поехали из Барнаула на двух 
машинах на похороны. Дорога 
лежала по трассе Алейского 
направления, затем после 
Калманки нам нужно было 
повернуть на Кубанку. От 
нее до села отца еще 10 ки-
лометров. Но дорога так была 
заметена, что потребовался 
трактор. Нам дали его. Мы 
ехали на машинах за ним. 
Но, проехав 2 километра, он 
сломался. Дальше ехать мы не 
могли, назад вернуться – тоже. 
Наши автомобили завязли в 
снегу.

Был уж вечер, буран начал 
усиливаться. Решили назад 
пешком возвращаться. Мы 
впятером шли с девяти вечера 
до двух ночи... Нам вызвали 
МЧС. Сотрудники этой служ-
бы нашли нас в три часа ночи 
и привезли в Кубанку к Евге-
нию Родионову. Там только мы 
отогрелись, и нам пришлось 
у него прожить три дня. Спа-
сибо ему и его семье. Только 
потом смогли похоронить 
отца, когда буран успокоился 

и трактор прочистил дорогу 
до кладбища.

Хотим выразить благо-
дарность за заботу и помощь 
замглавы администрации 
Калманского района Вита-
лию Манишину, который был 
постоянно на связи с нами. 
Отдельная благодарность со-
трудникам МЧС Александру 
Мардасову, Андрею Аверину, 
Василию Кремлеву, Сергею 
Губину. Вот они-то стали на-
шими спасателями. Без этой 
службы в жизни нельзя обой-
тись.

Также благодарны похо-
ронному агентству «Ангел» 
– бригаде Кремлевых: быстро 
все сделали. Молодцы. От-
дельное спасибо жителю по-
селка Солонцового Николаю 
Желтоножникову за помощь, 
работникам столовой в селе 
Кубанка».Д  

Как всегда, есть в почте 
слова благодарности тем, кто 
стоит на страже здоровья жи-
телей края, – врачам.

«Я лежал в госпитале, как 
говорится,  на «реставрации». 
Мне 80 лет. Всю жизнь отрабо-
тал в сельском хозяйстве Клю-
чевского района, подорвал 
здоровье, – пишет Эдуард 

Шмидт из Ключей. – Теперь 
меня хорошо подлечили, и я, 
обновленный, поехал домой.

От имени всех, кто лежал 
в нашей палате, – пять чело-
век – я сердечно благодарю 
врачей. Особенно Зинаиду 
Шмат, терапевта высшей ка-
тегории, за доброе, душевное 
отношение к нам и высокий 
профессионализм. Также хо-
чется сказать добрые слова 
всем тем, кто заботился о нас, 
пока мы проходили лечение: 
медсестрам, поварам. Корми-
ли нас очень хорошо, вкусно, 
за что мы тоже выражаем бла-
годарность».

«В ноябре-декабре 1916 года 
я лежала в Краевой больнице 
в офтальмологическом отделе-
нии, – делится впечатлениями 
Евдокия Дениченко из Бурлы. 
– Какая там обстановка! Чи-
стота, душевное отношение! 
Через два дня после операции 
поднялась высокая темпера-
тура, оказалось, где-то подце-
пила вирус. Так врачи стали 
меня лечить всеми силами. 
Дежурили и днем, и ночью. Со 
мной в палате лежала Светла-
на Корнева. Она охраняла мой 
покой и днем, и ночью. Спаси-
бо тебе, Светочка, и дай бог 
тебе самой крепкого здоровья 
вместе со всеми лечащими 
меня докторами!

И все это под руководством 
заведующей отделением Оль-
ги Вениаминовны Смирно-
вой – душевного, милого 
человека. Желаю всем вам 
здоровья крепкого, счастья 
большого…»Ч    

Люди, сильные духом, – 
пример для других. И сегодня 
Людмила Сидорова из Барнау-
ла рассказывает еще об одном 
таком человеке. Надежда Ту-
шина с большим трудом пре-
одолевала собственные жиз-
ненные сложности, но всегда 
находила время и силы для 
других. «В одно из нечастых 
моих посещений филармонии 
ко мне в фойе подошла при-
ветливая женщина, – пишет 
автор. – И теперь уже почти 
три года я с удовольствием 
общаюсь с ней, Надеждой 
Тушиной, удивительно не-
равнодушным человеком. Она 
активный участник инфор-
мационно-просветительской 
работы, которую проводит Ал-
тайская краевая обществен-
ная организация инвалидов.

У Надежды Степановны 
уже примерно сто подопеч-
ных. Надежда Степановна ор-
ганизует походы небольшими 
группами по 10 – 15 человек 
в филармонию, драмтеатр, 
музкомедию, концертный 
зал «Сибирь». 

Надежда Степановна помо-
гает людям с ограниченными 
возможностями здоровья в 
подборе людей, ухаживаю-
щих за ними. Она также автор 
книги «Жизнь без рук», кото-
рая поможет не только прео-
долеть трудные жизненные 
обстоятельства, но и найти в 

себе нравственные силы для 
помощи другим».И   

Нашлось у наших читате-
лей время, чтобы поделиться 
и юмористической историей. 
Например, Валентин Вилкин 
из Барнаула вспомнил забав-
ный случай почти 50-летней 
давности: «Это случилось 
почти полвека назад. Ранней 
весной, когда уже начинал 
рушиться санный путь, мы 
возвращались домой в Ель-
цовку из соседнего села, где 
я с молодой женой гостил у 
родителей, – рассказывает 
автор. – Нашим попутчиком 
был дед Андрей, который по 
поручению своей супруги ку-
пил у знакомых петуха.

Из села выехали затемно. 
Стало совсем темно, когда мы 
въехали в село. Проезжая через 
плотину и боясь проскочить 
свороток, я резко потянул во-
жжи вправо… И мы тотчас рух-
нули вниз с обрыва. Затрещали 
кусты, испуганно заржала и за-
билась в оглоблях лошадь, мы 
вылетели из саней и покатились 
ей под ноги. Я быстро ее распряг 
и вывел на ровное место.

Где-то в кустах дед искал 
корзинку со своим новым пи-
томцем. Показалась луна, и в 
этот момент откуда-то сверху 
раздался громкий, заполош-
ный петушиный крик. Вы-
соко над нашими головами, 
зацепившись за ветки вербы, 
висела корзинка, в которой 
бесновался наш потерянный 
пассажир. И тут на нас напал 
неудержимый смех».

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

Найти в себе нравственные силы…

«…Отдельная благодарность сотрудникам МЧС Александру 
Мардасову, Андрею Аверину, Василию Кремлеву, Сергею Губину. 
Вот они-то стали нашими спасателями».

«…И теперь уже почти три года я с удовольствием общаюсь с 
ней, Надеждой Тушиной, удивительно неравнодушным человеком…»

«…Проезжая через плотину и боясь проскочить свороток, 
я резко потянул вожжи вправо… И мы тотчас рухнули вниз 
с обрыва».

«Со мной в палате лежала Светлана Корнева. Она охраняла 
мой покой и днем, и ночью».

Фермерская 
демография

В ЕС начались дебаты по содержанию 
новой аграрной политики.

Старение фермеров и нежелание молодежи 
работать в деревне – вот главная проблема, с 
которой придется столкнуться при разработке 
новой Единой сельскохозяйственной полити-
ки на период после 2020 года. Это стало ясно в 
ходе первых в Евросоюзе дебатов относительно 
аграрной политики в предстоящие годы.

На каждого фермера в Европе моложе 35 лет 
приходится 9 фермеров в возрасте более 55 
лет. Нехватка молодёжи обязательно приведет 
к техническому отставанию, поскольку для 
освоения техники требуются высококвали-
фицированные специалисты.

В принятом документе отмечается, что не-
обходимо изменить систему помощи молодым 
фермерам. Субсидии должны попадать как мо-
лодым фермерам, так и фермерам со стажем. В 
настоящее время порядок субсидий увязывается 
с системой собственности на землю.

Звучали голоса и в пользу увеличения финансо-
вой поддержки сельских территорий. В 2007 – 2013 
годах она составляла 32,6% объема структурных 
фондов ЕС, а в период с 2013 по 2020 год этот по-
казатель сократится до 21,3%. Это слишком мало, 
констатировали участники дебатов.

Пряник по-пекински
Российские продукты питания завоевы-

вают китайских потребителей.
На прилавках магазина «Витас», расположен-

ного неподалеку от Пекинского выставочного 
центра, имеется большой выбор российских 
продуктов: шоколад, конфеты, печеночный 
паштет, икра, копченая рыба…

По словам продавца, все товары, кроме 
кондитерских изделий, собственного произ-
водства, поставляются из России. Особенно 
большим спросом среди покупателей пользу-
ются хлеб, мороженое и маринованные огурцы.

Магазин, которым владеет известный в 
Пекине ресторан «Москва», отнюдь не един-
ственный пример широкого сбыта российских 
продуктов в китайской столице. За короткое 
время в Пекине открылось множество «Эхо-
дянь» – магазинов российских товаров.

По информации Российского экспортного 

центра, по итогам 2016 года объем поставок 
из России в Китай пищевых продуктов вырос 
на 19,5 процента, до 1,542 млрд долларов США.

В частности, объем экспорта мороженого 
и кондитерских изделий увеличился более 
чем на 300%, подсолнечного масла, шоколада, 
конфет и муки – более чем на 100%.

Растущая популярность российских продуктов 
в Китае объясняется тем, что потребители ценят 
качественные импортные продукты, при этом 
российские продукты стоят дешевле аналогов 
из ЕС и США, хотя по качеству им не уступают.

Экспорт российского 
мёда вырос в 15 раз
За последние 5 лет рост производства 

товарного меда в России составил 31% и в 
2017 году составит порядка 68 тыс. тонн.

Важным фактором развития отрасли является 
снижение импорта меда в Российскую Федера-
цию. Так, объем поставок снизился более чем в 30 
раз и составил в 2016 году 162,8 тонны, а экспорт 
меда увеличился в 15 раз и составил 2,3 тыс. тонн.

Прогноз министра
Россия в 2017 году может собрать как ми-

нимум 105 – 110 млн тонн зерна. Об этом 
на инвестфоруме в Сочи сообщил глава 
Минсельхоза Александр Ткачев.

Он пояснил, что пока год складывается хоро-
шо – снежный покров позволил озимым хорошо 
перенести морозы. «Мы не видим большого 
вымерзания, мы не видим гибели озимого 
поля, очень рассчитываем, что и яровой клин 
будет вовремя посеян, получаем достаточно 
приличные всходы, но там будет уже множе-
ство факторов», – добавил Ткачев.
По материалам российских и зарубежных СМИ 

подготовил Олег АНТОНОВ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.ПРАЗДНИК. .НАУКА И ЖИЗНЬ.

.ПЕРСПЕКТИВЫ..ФЕМИДА.

В первый весенний понедельник по традиции 
в России отметят День театрального кас-
сира. Накануне праздника корреспонденты 
«АП» побывали в Алтайском краевом театре 
драмы им. В.М. Шукшина и познакомились с 
обаятельной и добродушной Любовью Аники-
ной. Именно из ее рук на протяжении 20 лет 
барнаульцы и гости краевого центра получают 
заветные билеты и погружаются с головой в 
мир актерского искусства.Л  

Репертуар на март разно-
образный. «Собачье сердце», 
«Станционный смотритель», 
«Очень простая история», «Блуд-
ный сын», «Сказка о настоящем 
богатыре»… В первую очередь 
привлекают внимание разно-
цветные афиши, развешанные 
возле кассы. Перед началом ра-
бочего дня Любовь Николаевна 
бережно смахивает с них пы-
линки, проверяет, достаточно 
ли листовок подготовлено для 
посетителей. А вот и первый.

– Дайте, пожалуйста, три 
билета на спектакль «Ретро» 
и столько же на постановку 
«Два старых краба с нежным 
панцирем», – просит девушка.

– Выбирайте места на экра-
не. Белые клеточки – свобод-
ные, – улыбается кассир.

– Это только говорят, что 
театр начинается с вешалки, 
шутят и про буфет. Ничего по-
добного, сначала нужен билет, 
– обращается она уже ко мне. 
– Важно, с каким настроением 
вы продаете его будущему зри-
телю. Я свою работу люблю. 
Особенно приятно видеть уже 
знакомые молодые лица, кото-
рым искусство по душе.

Сегодня побывать на спек-
такле – удовольствие не из 
дешёвых. Стоимость билета 
– от 100 до 500 рублей. Од-
нако театралы не изменяют 
своим привычкам – посеща-
ют культурные мероприятия. 
Особенно это касается людей 
старшего возраста. Для них 
выход в театр – настоящее со-
бытие, благодаря которому 
можно получить новые эмо-
ции, поразмышлять о жизни, 
пообщаться между собой.

– В будние дни в основном 
приходят ознакомиться с теа-
тральным репертуаром бабуш-
ки и дедушки, на выходных 
прибегают школьники и сту-
денты. С 2010 года действует 
удобная система: зрителю вся 
информация представлена на 
экране, кассиру достаточно 
нажать одну кнопку и выдать 
нужный билет. А раньше на 
все 26 спектаклей в месяц 
для распространителей го-
товила по 700 билетов! Была 
специальная печать, на кото-
рой вручную перенабирала 
названия, даты и отбивала 
в блокноте. Работу приходи-
лось брать на дом. В квартире 
стоял такой грохот, но супруг 

и дети относились к этому с 
пониманием, а вот что думали 
соседи, до сих пор не знаю, – 
улыбается собеседница.В   Л  Г

Любовь Аникина роди-
лась и выросла в Барнауле. 
Успешно окончила торговый 
техникум, устроилась про-

давцом. За несколько лет 
поднялась по карьерной 
лестнице и стала директо-
ром магазина. Когда была в 
декретном отпуске, подруга 
предложила ей место заведу-
ющей билетными кассами в 
краевом театре драмы. Мо-
лодая мама согласилась. 18 
лет она занимала эту долж-
ность, всего два года назад 
Любовь Николаевна стала 

просто кассиром. Женщина 
продолжает:

– В 1997 году состоялось 
мое знакомство с театром. 
Помню, как непривычно было 
сменить шумную торговую 
обстановку на тихую и спокой-
ную атмосферу. Лишь изредка 
ее нарушают поющие мэтры, 
разучивая роли.

За 20 лет сменилось не-
сколько руководителей театра. 
Любовь Аникина работала, 
когда директорами были 
Владимир Мордвинов, Сер-
гей Медный. С 2011 года этот 
пост занимает Любовь Бере-
зина. Гостья «АП» признается, 
что сама смотрит спектакли 
редко. Но есть у нее люби-
мые постановки – «Шутки в 
глухомани», «Пиковая дама», 
«Деревья умирают стоя». Из ар-
тистов, выступавших на сцене 
в разное время, выделяет Де-
ментия Паротикова, Георгия 
Обухова, Николая Мирошни-
ченко, Эдуарда Тимошенко, 
Надежду Царинину, Галину 
Зорину, Светлану Талалаеву.

– У нас сейчас работает мно-
го молодых и талантливых 
актеров. Регулярно пересма-
триваю фотогалерею в холле, 
интересуюсь успехами новых 
сотрудников. Мы – одна боль-

шая и дружная семья. Важно 
быть в курсе всех событий, 
– продолжает собеседница.

Дома она часто пересма-
тривает альбом, где хранят-
ся снимки со знаменитыми 
музыкантами и артистами, 
которые выступали на сцене 
краевого театра драмы.

– Фотографировалась с 
группой «На-На», певцом Ва-
лерием Леонтьевым. Запом-
нилась встреча с Людмилой 
Гурченко. Хрупкая улыбчивая 
актриса появилась в гримерке 
за час до спектакля. Я зашла 
к ней, попросила автограф. 
Впечатлений было много. А 
как она играла на сцене!

С с у пру гом Васи лием 
Любовь Николаевна вместе 
прожили 45 лет, у них двое 
детей – Наталья и Роман. Бла-
годаря примеру мамы дети 
приобщились к театральному 
искусству, ходят на спектак-
ли, обсуждают постановки 
за большим семейным сто-
лом. 4-летний внук Богдан в 
декабре впервые побывал в 
театре на детской ёлке, поо-
бещал бабушке снова сюда 
прийти и посмотреть инте-
ресную сказку.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

Самый древний
Ученые Крыма предлагают официально признать Керчь 

самым древним городом в России. Ранее такой статус был 
у дагестанского Дербента.

По мнению археологов, античный город Пантикапей, явля-
ющийся предшественником Керчи, был основан греческими 
колонистами около 2600 лет назад, что минимум на 500 лет 
раньше Дербента.

Дербент же отпраздновал своё 2000-летие только в 2015 году. 
В персидских и сирийских источниках III – VI веков Дербент 
уже был известен как Каспийские и Албанские ворота.

Как заснуть вовремя
Американские и шведские ученые предложили дей-

ственный способ засыпать вовремя. Вылазок на природу 
в выходные, по мнению авторов статьи, достаточно для 
того, чтобы в будни ложиться вовремя. Ученые также 
рекомендуют днем больше времени проводить на сол-
нечном свете, а вечером ограничить электрическое ос-
вещение. 

К своим выводам исследователи пришли, наблюдая за до-
бровольцами, которые имели проблемы со сном. Девять из 
них на выходных отправились в поход, а пять остались дома. 
Оказалось, что в будни первым удалось восстановить режим 
сна, а вторым – нет.

Что с нами происходит?
Исследователи под руководством профессора Уильяма 

Татума задались вопросом о влиянии СМС-сообщений, а 
также разного рода чатов для общения на процессы, про-
текающие в мозге.

За работой мозга группы людей ученые наблюдали полтора 
года.

В итоге нейрофизиологи открыли неизвестный ранее науке 
«текстовый ритм» работы мозга. Именно этот режим действует, 
когда человек начинает набирать сообщение в социальных 
сетях или на телефоне.

При этом такой режим мозга был свойственен только для 
текстового общения, затем мозг легко переключался на другие, 
уже известные ранее науке состояния.

Ученые заявили, что этот эксперимент позволил дока-
зать, что такой метод общения позволяет менять мозговые 
волны.

Кроме того, это открытие также доказывает, что писать со-
общения за рулем вредно, поскольку это действительно влияет 
на работу мозга, переключая внимание с одного объекта на 
другой, а также меняя принцип работы мозга.

Ранее ученые доказали, что существует СМС-мания, которой 
подвержены многие.

По открытым интернет-источникам подготовила
Людмила ИЗВЕКОВА

Театр начинается с... билета
С
День театрального кассира в России празднуют с 
2009 года. Авторы идеи – артисты Государствен-
ного драматического театра «Приют комеди-
антов», что в Санкт-Петербурге. Инициативу 
поддержали коллеги из других городов. Праздник 
приходится на первый понедельник марта.

Любовь Аникина 20 лет работает в краевом театре драмы.

За большую зарплату 
придётся ответить

Главный бухгалтер одного из дошкольных 
бюджетных учреждений Рубцовска обви-
няется в хищении более 600 тысяч рублей.

Как сообщил «АП» помощник прокурора Руб-
цовска Данил Антонов, в обязанности дамы 
при должности входили, кроме всего прочего, 
формирование и отправка электронных доку-
ментов на зачисление денег на счета сотрудни-
ков учреждения. Пользуясь этим, бухгалтер с 
2012 по 2015 год необоснованно завысила свою 
зарплату на 600 тысяч рублей.

Ее деяния квалифицированы как мошенни-
чество. В УК РФ ответственность за это – лише-
ние свободы до 6 лет. В суде будет рассмотрен и 
гражданский иск администрации учреждения 
о возмещении причиненного ущерба.

«Иди босиком» – 
сказала мама

Сотрудники транспортной полиции края 
помогли 15-летнему подростку, который 
шел по улице без шапки и обуви. На ногах 
у мальчика были только носки.

Мальчика заметили в Славгороде на одной 
из улиц у вокзала. Подросток направлялся по 
автодороге в сторону села Табуны. Полицейские 
посадили его в служебную машину и привезли 
в линейный пункт полиции. Там подростка 
отогрели и напоили горячим чаем. Начальник 
ЛПП на станции Славгород майор полиции 
Александр Тиховской привез ему новые спор-
тивные кроссовки и теплую одежду.

Босой пешеход рассказал полицейским, что 
направлялся из школы-интерната домой в село 
Забавное Табунского района. Со слов подрост-
ка, накануне у него порвались ботинки и его 
мама сказала ему ходить в школу без обуви. До 
встречи с полицейскими мальчишка прошел 
более 3 километров.

Сотрудники транспортной полиции опро-
сили мать несовершеннолетнего и педагогов 
школы, установили, что многодетная семья 
находится на учете в органах системы профи-
лактики.

В отношении матери ребенка возбуждено 
административное производство. Краевой 
Следком РФ также проводит доследственную 
проверку в отношении должностных лиц орга-
нов системы профилактики Табунского района 
в связи с этим случаем.

Такой 
изобретательный…

Бийчанин пытался установить скрытую 
камеру собственного производства в кабинке 
для переодевания в магазине одежды. Теперь 
30-летнему мужчине предстоит ответить в 

суде за изготовление специального техни-
ческого средства, предназначенного для 
негласного получения информации.

Как рассказала «АП» помощник руководи-
теля краевого Следкома РФ Яна Кирпиченко, 
бийчанин изготовил камеру в сентябре 2016 
года из видеорегистратора.

После чего 14 сентября прошлого года муж-
чина, находясь в кабинке для переодевания 
одного из магазинов одежды города, установил 
свое изделие под табуретом. Еще и сделал от-
верстие для объектива видеокамеры.

Но незамеченными его манипуляции не 
остались. В отношении «любопытствующего» 
было возбуждено уголовное дело. Теперь оно 
направлено в суд.

Задержали 
конокрадов

В конце февраля из загона одного из 
сельскохозяйственных предприятий села 
Жуланиха Заринского района пропали две 
лошади.

Через несколько дней животных, прогу-
ливающихся по селу Смазнево, обнаружили 
полицейские. Поймали, вернули в хозяйство.

Вскоре был задержан один из подозреваемых 
в похищении. Им оказался молодой житель 
Заринска, который ранее работал в хозяйстве, 
где и случилась кража. Свою вину он отрицать 
не стал и признался в преступлении. Сотруд-
никам полиции он рассказал, что выбрал в 
загоне самых спокойных лошадей – 7 и 11 лет. 
Затем одну из них оседлал, после чего перегнал 
животных в село. Мужчина уже неоднократно 
привлекался к уголовной ответственности.

Кроме того, полицейские устанавливают 
причастность к данной краже еще одного граж-
данина – 40-летнего жителя села Буланиха.

Возбуждено уголовное дело по признакам 
кражи, совершенной группой по предваритель-
ному сговору. Конокрадам грозит наказание в 
виде лишения свободы до пяти лет.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

На этой неделе состоялась 
итоговая коллегия краевого 
управления по культуре и 
архивному делу, на которой 
были озвучены основные ре-
зультаты отрасли за 2016 
год и планы на 2017-й.

– В 2016 году произошла опреде-
ленная стабилизация финансовой 
обстановки: мы не ушли в минус, – 
сообщила журналистам начальник 
краевого управления Елена Безруко-
ва. – Но с удовлетворением отмечаем, 
что на 2017 год заметна прибавка по 
тем средствам, которые поступают 
из краевого бюджета на поддержку 
работы краевых учреждений куль-
туры: 123% к уровню прошлого года. 
Кроме того, в четыре раза увеличена 
краевая инвестиционная программа, 
расширены направления федеральной 
поддержки. Так, поддержка на улуч-
шение материально-технической базы 
преимущественно муниципальных 
объектов культуры составила 43 мил-
лиона рублей. Мы выходим на более 
выгодные экономические позиции 
для развития отрасли.

По словам Елены Безруковой, поя-
вились субсидии на ремонт сельских 
Домов культуры и муниципальные 
театры в Бийске и Рубцовске. Продол-
жится открытие современных 3D-ки-
нотеатров в районах края: один такой 
уже работает в Поспелихе, на подходе 
еще четыре – в Змеиногорске, Кам-
не-на-Оби, Благовещенке и Кулунде. 
Субсидии из федерального бюджета на 
приобретение оборудования (по 5 млн 
на каждый кинотеатр) уже выделены. 
Причем чтобы получить их, муни-
ципалитеты прошли жесткий отбор, 

вложили долю софинансирования и 
привели в порядок Дома культуры, на 
базе которых будет идти кинопоказ.

Наконец, продолжится строитель-
ство здания Художественного музея 
на площади Октября в Барнауле: в 
краевой инвестпрограмме выделены 
средства, готовится процедура выбора 
подрядчика. Параллельно будет прове-

дена корректировка проектно-сметной 
документации (некоторые решения 
и подходы за время строительства 
устарели). И, вероятно, уже этим летом 
будет снесено старое здание театра 
кукол «Сказка» на улице Пушкина и 
начнется рытье котлована для стро-
ительства нового.

В этом году будет отмечаться 85-ле-
тие со дня рождения Роберта Рожде-
ственского. Традиционное мероприя-
тие в память о нем теперь называется 
«Литературный фестиваль Роберта 
Рождественского» и будет более 
масштабным: дочь поэта Екатерина 
Рождественская, впервые посетив-
шая чтения в прошлом году, привезет 

высоких гостей, которые выступят в 
Барнауле на сцене театра драмы и в 
Косихе. Рассматривается возможность 
концерта нашего симфонического ор-
кестра с солистами на площади возле 
театра драмы. Кроме того, с весны на 
лето перенесли и семинар молодых 
литераторов, чтобы его руководители 
– писатели из Москвы, Челябинска и 
Новосибирска могли тоже выступить 
на фестивале.

Что касается Шукшинских дней на 
Алтае, то теперь отбирать фильмы в 
программу Шукшинского кинофести-
валя будет московский киновед Ирина 
Измайлова. Программ, кстати, будет 
две: полнометражных художествен-
ных фильмов и короткометражных, и 
обе – конкурсные. Идут переговоры с 
гостями фестиваля. Елена Безрукова 
сообщила имена Федора Добронра-
вова, Кирилла Плетнева и Дмитрия 
Дюжева, которые выделили время 
в своем графике. А в литературную 
делегацию войдет один из самых чи-

таемых авторов последнего времени 
Евгений Водолазкин (автор романов 
«Авиатор», «Лавр»). Кроме того, гото-
вится алтайский номер «Роман-газе-
ты» (главный редактор Юрий Козлов 
лично представит его на Шукшинских 
днях).

Среди основных тенденций в от-
расли культуры, обсуждавшихся на 
коллегии, – создание многофункцио-
нальных культурных центров в муни-
ципальных районах края, когда в со-
ставе одного юридического лица будут 
работать клубная и библиотечная сети 
и музеи. Пилотным муниципалите-
том, в котором уже проведена эта рабо-
та, стала Топчиха. Особое внимание в 
докладе начальника управления было 
уделено вопросу повышения зарплаты 
работникам отрасли в соответствии 
с показателями «дорожной карты», 
а также посещаемости учреждений 
культуры.

Мария ИВАНОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Культурным центрам – быть

Край уже ведет переговоры с будущими участниками Шукшинских дней на Алтае.

4  3D-  
 2017   З, К--О, 
Б  К


